

PROCES-VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE
DU 8 MAI 2022 à 15 HEURES À L'ERMITAGE (VERSAILLES)

Sur 190 adhérents et bénévoles disposant d'un droit de vote en 2021, 56 personnes étaient présentes ou représentées, soit 29% des inscrits. Le quorum étant atteint, l'Assemblée Générale a donc pu se tenir.

1. Rapport moral et rapport d'activité

Sylvie Cyprien donne lecture du rapport moral (ci-joint en annexe).

Activité Adoption

Un enfant est arrivé en 2021 de Corée du Sud. Cinq PMER ont été signés en début d'année (deux pour l'Inde, deux pour la Bulgarie et un pour la Corée). Depuis juillet 2021, nous ne prenons plus de nouvelles candidatures compte tenu de l'incertitude de l'adoption internationale.

Dossiers en attente par pays

- Bulgarie

8 familles sont en attente. Une proposition d'enfant a été faite en 2021 non retenue.

- Chine

Une famille a été apparentée en février 2020, l'enfant n'a pu rentrer en France à la suite de la fermeture des frontières consécutive à la pandémie.

Trois familles restent en attente.

- Chili

Nous avons demandé à la MAI le retrait de notre habilitation sur le Chili en raison du très faible nombre de candidats sur ce pays (enfants de plus de 8 ans) et dernier dossier remontant à 2015.

- Corée du Sud

Nous avons été informés par un courrier de la Présidente du Holt en date du 16 février 2022 de l'arrêt de l'adoption internationale avec le RDSEE.

Le dernier enfant venant de Corée a été proposé à une famille et devrait arriver en 2023. Trois autres enfants ont été apparentés en 2021.

- **Haïti**

13 familles sont en attente.

La suspension des adoptions devrait être prolongée en juin 2022 compte tenu de la situation sécuritaire dans ce pays.

- **Inde**

Ce pays a été très touché par la pandémie.

Nous avons 5 familles en attente

Un apparemment reçu en novembre 2020 est toujours en attente de jugement au tribunal de l'état de Jharkhand. Des contacts sont pris régulièrement avec la CARA pour qu'elle intervienne. La MAI a également été alertée sur la situation.

Les statistiques de l'adoption internationale publiées par la MAI en début d'année montrent la prépondérance d'enfants grands, des adoptions intrafamiliales (Afrique) et de la place des pays d'Asie dans le classement par zone géographique.

251 enfants ont été adoptés en France à l'international en 2021.

Activité Formation

Formation du personnel de l'OAA

- Réunion en visioconférence le 6 février 2021 (20 familles chargées des suivis y ont participé).
- Réunion des familles en attente sur la Corée en juin 2021.
- Participation psychologue salariée au colloque BB-ados organisé par le pédopsychiatre Bernard Golse sur le thème « Menaces sur les liens ».

Information des candidats

Les formations pour les familles ont été réalisées par la FFFOAA.

Conférence du Dr Lévy Soussan, pédopsychiatre sur le thème « place du passé pré-adoption, du présent et du futur dans la construction de soi-même dans l'adoption internationale : Enquête ou quête d'identité.

Loi sur la réforme de l'adoption

Le 8 février 2022, l'Assemblée nationale a définitivement adopté la proposition de loi réformant l'adoption.

De nouveaux critères s'appliquent pour les candidats à l'adoption :

- Age minimum ramené à 26 ans au lieu de 28 ans,
- Durée de vie commune ramenée à un an au lieu de deux ans.
- Les couples pacsés peuvent adopter.
Suppression de l'adoption individuelle. Les candidats doivent être accompagnés par un OAA.
- Le statut de pupille de l'état est renforcé.

Les OAA travaillant à l'international seront soumises à de nouveaux contrôles.

L'autorisation de fonctionner donnée par les conseils départementaux sera à renouveler. Les décrets précisant les nouvelles conditions doivent paraître dans les deux ans suivant la promulgation de la loi.

Les dossiers non La Haye seront repris par l'AFA.

La tendance de l'adoption internationale est un recentrage sur l'AFA.

Les OAA continueront avec des pays en capacité de confier des enfants.

Les sites de la MAI et de l'EFA présentent cette nouvelle loi et analyse les textes.

Relations avec les instances

Conseils départementaux :

Journée d'échanges au Conseil Départemental de l'Ain avec la MAI, l'AFA et 2 autres OAA le 15 novembre 2021;

Maison de l'Adoption des Bouches du Rhône : réunions en visioconférence en Avril et Novembre 2021;

MAI

Réunion des opérateurs le 6 décembre 2021

Rencontres de la MAI le 7 décembre 2021 sur le thème « La volonté de savoir ».

Une table ronde a permis de donner la parole à des adoptés traditionnels ou militants.

AFA – FFOAA

Séminaire de l'AFA le 8 novembre 2021 sur le thème de l'histoire de l'enfant adopté
70ème anniversaire de la FFOAA le 9 décembre 2021

Recherche des origines

Deux psychologues sont chargées de cette activité.

Le nombre de demandes est de 61 en 2021. La crise du COVID a limité les déplacements et des entretiens par Skype ont pu être réalisés.

Afin d'accompagner les adoptés dans leur recherche d'origines, le Service Social International (SSI) a lancé le projet Racine qui se concentrera sur Haïti, le Sri Lanka et l'Ethiopie. Le SSI France soutiendra les adoptés dans leurs démarches et des groupes de paroles seront organisés.

Un dossier d'une personne adoptée en Haïti par notre OAA va être confié au SSI. Ce travail de recherche se fera en collaboration avec Voix d'Espoir en Haïti. Cette structure n'ayant jamais servi d'intermédiaire dans les adoptions.

ACTIVITE PARRAINAGES

L'association a enregistré une diminution du nombre de parrains par rapport à l'année précédente, et du montant global des dons. Une partie de cette baisse est liée à la décision du Conseil d'administration de suspendre les parrainages au Mali. La politique de l'association est tournée vers l'aide aux enfants, aux structures qui les accueillent, au financement de projets liés à la santé et à l'éducation. Les parrainages sont collectifs ou individuels.

L'aide se répartit entre 8 pays liés historiquement au Rayon de Soleil de l'Enfant Étranger et concerne le soutien aux enfants les plus vulnérables.

2. Rapport financier

Alain Rolland, trésorier, donne lecture du rapport financier (ci-joint en annexe).

3. Approbation des comptes

Après lecture du rapport financier, les comptes sont approuvés à l'unanimité.

4. Quitus aux administrateurs

Quitus est donné à l'unanimité aux administrateurs.

5. Renouvellement d'administrateurs

Les mandats d'administrateurs de Raymond Buchet, Marie-Cécile Marchal et Alain Rolland sont renouvelés.

Pierre Buchet ne souhaite pas renouveler son mandat d'administrateur pour raisons personnelles.

6. Questions diverses

Aucune question particulière n'est soulevée.

Plus rien n'étant à l'ordre du jour, la séance est levée à 16 heures 30.

La Présidente de Séance

A blue ink signature in cursive script, appearing to read 'Cyprien'.

Sylvie CYPRIEN

La Secrétaire de Séance

A blue ink signature in cursive script, appearing to read 'Manuela Caceres'.

Manuela CACERES